



Communiqué de presse

Mardi 6 décembre 2016, à Rennes

Première Conférence régionale de l'économie sociale et solidaire Emploi, transmission, innovation : la dynamique ESS au cœur des territoires

La loi de juillet 2014 relative à l'économie sociale et solidaire prévoit l'organisation, une fois tous les deux ans, d'une conférence régionale, coprésidée par l'État et le Conseil régional. Elle a pour objet de formaliser un dialogue régional sur les orientations, les moyens et les résultats des politiques locales de développement de l'ESS. En Bretagne, cette instance a siégé pour la première fois ce mardi, en présence de plus d'une centaine d'acteurs réunis autour de Anne Patault, Vice-présidente du Conseil régional à l'innovation sociale, Cécile Guyader, Secrétaire générale pour les affaires régionales de Bretagne, et Marie-Martine Lips, Présidente de la CRESS (Chambre régionale de l'économie sociale et solidaire).

À l'ordre du jour de cette réunion :

> **l'impact certain de l'ESS sur l'économie et l'emploi** en Bretagne (+ 6 900 emplois entre 2010 et 2015, contre - 2 600 emplois dans l'économie conventionnelle), alors qu'à l'instar d'autres secteurs, se posent les questions de la **transmission-reprise** (SCOP et SCIC) et de la **formation** de dirigeants. Si l'ESS bénéficie désormais d'un accès aux dispositifs économiques de droit commun, le mode d'entreprendre spécifique de l'ESS nécessite un accompagnement spécifique et innovant pour relever les nouveaux défis de notre société en apportant une réponse économique.

> **la structuration d'outils de développement de l'ESS sur les territoires** à travers les **pôles ESS**, les **catalyseurs-incubateurs** ou les **PTCE** (pôles territoriaux de coopération économique), les **Dispositifs locaux d'accompagnement** (conseil aux associations),... Les dynamiques locales de l'ESS sont des opportunités pour les collectivités (EPCI) qui agissent en faveur du développement économique des territoires.

> **la formulation de propositions spécifiques** afin que l'ESS prenne pleinement sa place au sein de la **Glaz économie**, stratégie de développement économique de la Bretagne. Les enjeux sont plus importants dans certaines filières où l'ESS est bien représentée : alimentation, mobilités, numérique, culture, transitions énergétique et écologique (économie circulaire...), silver économie... L'appétence des jeunes pour l'ESS est une belle perspective pour assurer ces défis.

Ont été invités à siéger au sein de cette conférence plus d'une centaine d'acteurs bretons de l'ESS : coopératives, mutuelles, associations, entreprises sociales, fondations, incubateurs et pôles ESS... Ils sont réunis pour proposer les grandes orientations pour l'ESS des années à venir dans lesquelles pourront s'inscrire les actions de chacun.